

## MORT ET FUNERAILLES

DU R. P. ADELARD CHAUMONT, O. M. I.

Lundi matin, à 3 heures, le 10 mars, le R. P. Adélarde Chaumont, O. M. I., principal de l'école indienne de Camperville, (Rivière-aux-Epinettes, Pine Creek), expirait doucement au presbytère de Dauphin. Il était parti de son école le vendredi précédent et il se rendait à Winnipeg pour assister au conseil provincial de sa communauté, dont il était l'un des membres. Le samedi matin il disait sa dernière messe dans la maison de M. Joseph-Octave Grenon, (véritable presbytère et au besoin archevêché de Winnipegosis). Il se sentit très mal à la suite d'un vomissement qui a dû causer une rupture intérieure. Malgré les instances de la famille Grenon, il refusa de voir le médecin et prit le train qui conduit à Dauphin. Arrivé à cet endroit il dut s'arrêter dans l'après-midi du samedi au presbytère de M. l'abbé J.-A. Halde, qui l'installa dans sa propre chambre avec une charité vraiment touchante, fit venir un médecin et communiqua par téléphone avec le R. P. Cahill, provincial des Oblats à Winnipeg. Celui-ci envoya immédiatement le R. P. Prisque Magnan, procureur provincial, et le Dr Lachance, le célèbre chirurgien de Saint-Boniface, qui arrivèrent à Dauphin le dimanche matin. Une consultation de trois médecins aboutit à la conclusion que l'état du malade était désespéré. Un mauvais cas d'appendicite et une lésion interne rendaient toute opération impossible.

Le cher Père se prépara alors à la mort. Il reçut l'extrême-onction dans l'après-midi. Une garde-malade fut appelée à son chevet et, quoique protestante, le soigna comme une Sœur de charité. "Jamais, disait-elle toute émue, je n'ai soigné un malade si facile." La nuit fut mauvaise et à 2 heures du matin le R. P. Magnan célébra la sainte messe pour faire communier le cher mourant qui accomplit cet acte avec le calme qui caractérisa toute sa vie. On récita les prières des agonisants et à 3 heures il rendit son âme à Dieu.

Le R. P. Provincial et le R. P. Plourde arrivèrent de Winnipeg à Dauphin le lundi matin et S. G. Mgr l'Archevêque le mardi matin, ainsi que le R. P. Allard, O. M. I., V. G., le R. P. Vézina, O. M. I., curé de Kenora, et le R. P. Léonard, O. M. I., principal de l'école indienne du même endroit. Vers 8 heures, les Pères déjà mentionnés et MM. les abbés Sabourin et Gagnon, du rite ruthène, de Sifton, prirent, avec Monseigneur, le train pour Winnipegosis, où M. l'abbé De-rome reçut les voyageurs à la gare. Après le dîner, le cortège funèbre se mit en marche, avec le R. P. Camper, O. M. I., en plus et M. l'abbé Gagnon en moins, pour Camperville. Grâce aux voitures préparées par M. Joseph Grenon, fils, et après un arrêt de plus d'une heure chez